
Оксана МОисеева �

Одна из исторических точек на карте наше-
го региона - село Верхняя Маза Радищевско-
го района, которое знаменитый гусар, поэт и 
партизан Денис Давыдов получил в приданое 
за своей женой, дочерью генерала Русской ар-
мии, прославленного героя сражений суворов-
ской эпохи Николая Чиркова Софьей. Здесь 
он прожил последние десять лет своей жизни, 
выйдя в отставку, здесь же и умер. В 2004 году 
к празднованию 220-летия со дня рождения 
героя Отечественной войны 1812 года был ка-
питально отреставрирован памятник, установ-
ленный в селе в конце пятидесятых. А спустя 
десять лет, в год его 230-летия, идет активное обсуждение концепции 
создания музея-усадьбы Дениса Давыдова. Совещание по этому вопросу 
прошло 23 сентября в Верхнемазинской средней общеобразова-
тельной школе, которая также носит имя поэта.
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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ЕС оценит 30 сентября реализа-
цию мирного плана на Украине 
для отмены санкций против РФ 
Об этом ИтАр-тАсс сообщила представи-
тель внешнеполитической службы ес Майя 
Коциянчич.  по ее словам, в совещании примут 
участие послы 28 стран евросоюза. 

Знаменитый голливудский 
холостяк Джордж Клуни 
все-таки женился 
Голливудский актер Джордж Клуни женился 
в венеции на красавице-правозащитнице 
Амал Аламуддин - первый красавец из списка 
холостяков и та, что была адвокатом Джулиана 
Ассанжа и «викиликс».

Предприятия региона 
должны активнее 
участвовать в развитии 
системы профобразования. 

ева невская �

На очередном заседании Совета Приволжского федерального 
округа, которое прошло накануне в Оренбурге, обсуждалась под-
готовка специалистов рабочих специальностей. В заседании при-
няли участие руководители регионов, в том числе и губернатор 
Сергей Морозов.

По словам полномочного представителя Президента Россий-
ской Федерации в ПФО Михаила Бабича, сегодня ощущается 
острая нехватка мастеров по транспортным средствам, электрон-
ной и радиотехники, связи, авиационной и ракетно-космической 
технике, токарей, сварщиков, фрезеровщиков - специалистов, ко-
торые необходимы с учетом развития промышленности и боль-
шого объема задач по импортозамещению. В числе приоритетных 
Бабич назвал также проблемы старения педагогических кадров; 
участия самих субъектов промышленности в образовательном 
процессе.

С основным докладом выступил губернатор Оренбургской 
области Юрий Берг. По его мнению, есть три основные задачи 
в сфере среднего профессионального образования: рост средней 
заработной платы преподавателей и мастеров производственного 
обучения, обеспечение доступности профессионального образо-
вания и создание многофункциональных центров прикладных 
квалификаций.

На территории Приволжского федерального округа располо-
жены 829 профессиональных образовательных организаций. В 
системе среднего профессионального образования обучаются 540 
тысяч человек (около 2% от численности населения округа). И 
вся эта образовательная система имеет общие характер-
ные проблемы.

Учёба для производства

УАЗ заработает на аренде
В бывшем здании заводоуправления открыт бизнес-
центр класса «В».

алёна ДаМбаева �

На автозаводе продолжается масштабная реорганизация производ-
ства, цель которой - повышение эффективности производства автомоби-
лей и сокращение затрат на содержание инфраструктуры. В планах у ру-
ководства предприятия - до 2016 года сократить территорию завода почти 
в 5,5 раза: с 312 до 55 гектаров. Первые шаги в этом направлении уже сде-
ланы. В частности, проданы три больших земельных участка. В будущем 
здесь разместятся: торговый центр «ДА», гипермаркеты «О'Кей» и «Мега-
строй». Планируется, что строительство объектов начнется в следующем 
году. Компактизация производства также позволила УАЗу освободить 
здание заводоуправления - руководство предприятия и вспомогательные 
службы были перемещены на территорию производственных корпусов. В 
настоящее время сотрудники завода занимают в нем только два этажа из 
двенадцати, однако и их они должны освободить до конца года. Осталь-
ные помещения уже сейчас готовы к сдаче в аренду и продаже - 26 сен-
тября в теперь уже бывшем здании заводоуправления состоялось 
торжественное открытие бизнес-центра UAZ.
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У радищевцев будет свой  
«Дом партизана»

стр.   7

В регионе действуют 42 профессиональные образовательные организации, в которых обучается 22781 чело-
век: 4505 по программам подготовки квалифицированных рабочих и служащих и 18276 - по программам под-
готовки специалистов среднего звена

Сергей Морозов:

“Мы в ежедневном 
режиме контролируем на-
личие и уровень цен на 
сорок видов социально 
значимых продуктов пита-
ния, определенных прави-
тельством страны. Могу с 
уверенностью сказать, что 
в регионе не наблюдается 
ни дефицита продукции, 
ни ажиотажного спроса 
по каким-либо группам 
товаров. Не отмечено и 
резкого повышения стои-
мости продуктов. Цены на 
отдельные продукты даже 
снижаются”

слОвА



2 темы неделиВторник, 30 сентября 2014 г. 
№ 144 (23.589)

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг

4

5

2

3

1

фотофакт

Ульяновская компания в Forbes-200
Forbes второй раз представил рейтинг негосударственной 

экономики РФ - 200 сильнейших компаний, в капитале кото-
рых государству или иностранным инвесторам принадлежит 
меньше 50 процентов. В рейтинг включены не только част-
ные компании, но и торгующие на биржах. Общая выручка 
200 участников списка осталась примерно на том же уровне 
(плюс один триллион), что и в предыдущий раз, в 2012 году 
- 23,9 триллиона рублей. Сам список за год практически не из-
менился - выбыло всего 16 компаний, уступивших место более 
сильным соперникам. На 108-м месте рейтинга расположилась 
группа компаний «Волга-Днепр», штаб-квартира которой рас-
полагается в Ульяновске. По данным  Forbes, за год ГК увели-
чила выручку на один миллиард рублей (51,3 миллиарда). 

Тестирование молодых юристов  
Молодежная избирательная комиссия (МИК) Улья-

новской области в рамках стартовавшей в регионе декады 
молодого избирателя провела в вузах компьютерное тести-
рование на знание основ избирательного права и процесса, а 
также избирательного законодательства. Для проверки знаний 
молодых избирателей члены МИК использовали онлайн-тест, 
разработанный Российским центром обучения избирательным 
технологиям при ЦИК России. (Интерактивный экзамен раз-
мещен на электронном обучающем ресурсе «Школа молодого 
избирателя».)  Контроль осведомленности молодежи об изби-
рательном праве начали со студентов юридических   факуль-
тетов УлГПУ  и УлГУ. «Члены МИК были приятно удивлены 
знаниями студентов юридических факультетов: практически 
все, прошедшие компьютерное тестирование, показали хоро-
шие и отличные результаты», - поделился председатель МИК 
Артур Багдасарян.

Оборонный запас
На военной кафедре Ульяновского высшего авиационного 

училища гражданской авиации началась подготовка студентов 
по военно-учетным специальностям солдат (матросов), сержан-
тов (старшин) запаса. Студенты будут изучать теоретический 
материал на военной кафедре, в летнее время будут проходить 
сборы в воинских частях и после их успешного окончания и 
сдачи экзаменов зачисляться в запас. Несдавшие экзамены бу-
дут призываться на военную службу на общих основаниях.

Инновации против СПИДа
Регион присоединился к Всероссийской акции «Ты отрица-

тельный или положительный?», которая проводится в стране 
впервые. В целом кампанию по профилактике ВИЧ-инфекции 
среди молодежи  поддержали 15 субъектов РФ. В частности, 
для студентов будет организовано обучение инновационным 
методам профилактики ВИЧ.

Учредителем проекта является Фонд социального разви-
тия и охраны здоровья «ФОКУС-МЕДИА». Итоги кампании 
будут подводиться в конце октября 2014 года.

Волжский разгром
В 12-м туре чемпионата России по футболу зоны «Урал-

Поволжье» второй лиги ульяновская «Волга» одержала госте-
вую победу, разгромив йошкар-олинский «Спартак» со счетом 
6:0. Голевую феерию в ворота одного из трех аутсайдеров зоны 
начал Сафин, оформивший за первые девять минут дубль. На 
17-й и 68-й минутах его результат повторил Бугаенко. Закон-
чили «расстрел» хозяев Кузнецов (на 75-й минуте) и Осадчук 
(на 78-й). Ульяновская команда с 19 очками поднялась на пя-
тую строчку турнирной таблицы. В субботу четвертого октя-
бря  «Волга» примет на стадионе «Труд» нижнекамский «Не-
фтехимик», пропустивший последний тур и занимающий с  
14 очками седьмое место в зоне. 

Ева ШтЕрлЕ �

Казанская компания 
«Агава» завершает строи-
тельство торгового центра 
«Созидатель» в левобереж-
ной части города. Общая 
площадь комплекса - порядка 
43 тыс. квадратных метров. 

Почти четверть из них зани-
мает гипермаркет строитель-
ных и отделочных материа-
лов «Мегастрой», который  
27 сентября официально 
открыл свои двери для по-
сетителей. Вторую очередь 
торгового центра инвестор 
также планирует сдать в экс-
плуатацию до конца осени. В 

нем будут представлены про-
дукты питания, одежда, ме-
бель и бытовая техника. Так-
же здесь разместятся кафе 
и игровая площадка. Всего 
в проект торгового центра 
компания «Агава» инвести-
ровала рекордные 1,25 млрд 
рублей. 

«Созидатель» заработал наполовину
В Ульяновске сдана в эксплуатацию первая очередь нового торгового центра.

Коммунальные платежи 
для собственников квартир, 
не установивших счетчики 
на воду, скоро начнут расти в 
геометрической прогрессии. 
В правительстве рассматри-
вают вариант повышения для 
них сумм в квитанциях на 30% 
ежеквартально до тех пор, пока 
не установят приборы учета, 
пишет «Российская газета».

Как рассказали газете в 

Минстрое, с января 2015 года 
плата за «коммуналку» для 
тех, кто не установил счетчи-
ки, будет увеличиваться на 
10%  к ежеквартальному нор-
мативу потребления.

Официальные сроки уже 
давно прошли - приборы уче-
та должны быть установлены 
до середины 2012 года.

«С инициативой увеличе-
ния платы для уклонистов на 

30%  в квартал вышли сами 
жильцы, - сказал в интервью 
«РГ» замминистра строи-
тельства и ЖКХ Андрей Чи-
бис. - Это те люди, которые 
уже давно установили прибо-
ры учета и которые вынужде-
ны сегодня оплачивать фак-
тическое потребление своих 
недобросовестных соседей». 
По его словам, правительство 
уже поддержало эту идею.

Счётчики воды для всех
У россиян, не установивших счетчики воды, увеличатся коммунальные платежи.
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В Димитровграде  
началось строительство ПРК
Новый комплекс предназначен для отработки перспективных 
технологий замкнутого ядерного топливного цикла.

На площадке ОАО «ГНЦ НИИАР» в Ди-
митровграде началось строительство объектов 
полифункционального радиохимического ис-
следовательского комплекса (ПРК), предна-
значенного для проведения исследований и 
отработки технологий замкнутого ядерного 
топливного цикла быстрых реакторов.

- Работы сейчас в начальной стадии - подбе-
тонной подготовки, в октябре начнем заливать 
фундаментную плиту. В этом году планируем 
выйти на отметку «ноль», то есть полностью 
завершить этап котлована, - рассказывает за-
меститель директор по капитальному строи-
тельству ОАО «ГНЦ НИИАР» Владимир 
Свистунов. - По плану строительные работы 
должны быть завершены в конце 2016 года. 

К этому моменту должны быть построе-
ны: новый шестиэтажный корпус ПРК, 
административно-бытовой корпус, модульные 
компрессорные станции, система инженерных 
коммуникаций. В 2017 году будет осущест-
влен монтаж основного оборудования. Ввод в 
эксплуатацию намечен на март 2018 года.

Напомним, ПРК - один из ключевых проек-
тов института, который осуществляется в рам-
ках Федеральной целевой программы «Ядер-
ные энерготехнологии нового поколения на 
период 2010 - 2015 годов и на перспективу до 
2020 года». Общая стоимость проекта порядка 
6,5 млрд рублей. На ПРК планируется прово-
дить полный цикл исследований переработки 

отработанного ядерного топлива (ОЯТ) по 
двум базовым технологиям: пирохимической 
и гидрометаллургической. Одной из задач 
комплекса является обеспечение возможности 
создания международного центра по обраще-
нию с ОЯТ быстрых реакторов, что означает 
необходимость выполнения международных 
требований по обеспечению качества выпол-
нения работ и их безопасности. 

Лицензию на строительство комплекса 
зданий и сооружений ПРК НИИАР полу-
чил в июле этого года. Этому предшествовал  
двухлетний этап создания проектной доку-
ментации.

В рамках празднования дня машиностроителя и 
70-летия завода лучшие работники Ульяновского 
моторного завода были награждены благодар-
ственными письмами и почетными грамотами пра-
вительства Ульяновской области.

По поручению губернатора Сергея Морозова на территории торгового комплекса будет 
создан многофункциональный центр, который позволит жителям Заволжского района 
получать весь спектр соответствующих услуг

Надя акулова �

На два дня столица Сурского края стала 
площадкой для дискуссий в области развития 
провинциальных территорий через раскрытие 
человеческого потенциала. Для обмена опы-
том приехали эксперты из Москвы, Белгорода, 
Вологды, Самары, Тольятти. Ульяновск пред-
ставлял проектировщик и архитектор Алек-
сандр Варюхин. Гуманитарный форум «Поиск 
провинции» прошел под девизом «Марафон 
идей».

В центре внимания на форуме оказались 
культурное наследие, социальное предпри-
нимательство, эффективные модели развития 
современных городов.

По мнению главы администрации Пензы 
Юрия Кривова, главный замысел форума - по-
смотреть, что сегодня происходит в провинции, 
как сообщества людей, населяющие разные ре-
гионы, пытаются искать ответы на вызовы со-
временности, как они самоорганизуются, дей-
ствуют сообща и о чем мечтают, какими видят 
свои территории, города в будущем.

- Мы страдаем от двух проблем - 
много говорим, но мало делаем, - ска-
зал заместитель председателя пра- 
вительства Пензенской области Валерий Бес-
палов. - Отличительная черта подобных фо-
румов - возможность услышать друг друга и 
ознакомиться с новыми идеями, чтобы потом 
попытаться воплотить их в жизнь.

В «Поисках провинции» 
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В четверг 2 октября на площадке  
Ульяновского государственного 
технического университета 
состоится открытие Гайдаровских 
чтений.

Научно-практическая конференция по наи-
более актуальным социально-экономическим 
вопросам развития регионов России и между-
народного сотрудничества пройдет по теме 
«Развитие оценки регулирующего воздействия 
на региональном и муниципальном уровне».

В центре внимания участников чтений ока-

жутся проблемы регулирования инвестицион-
ной и предпринимательской деятельности, в 
частности, взаимосвязь методов, способов и 
целей регулирующего воздействия для выра-
ботки оптимальной стратегии и применение 
оценки регулирующего воздействия в субъек-
тах Российской Федерации и муниципальных 
образованиях.

Откроют чтения губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов и ректор «политеха» 
Александр Горбоконенко. В дискуссии примут 
участие директор департамента оценки регу-
лирующего воздействия Министерства эконо-
мического развития РФ Вадим Живулин, ми-
нистр экономического развития Ульяновской 
области Олег Асмус, директор департамента 
программного планирования и ОРВ министер-
ства экономического развития Ульяновской 
области Максим Светуньков. С докладами 
и сообщениями выступят ректор РАНХиГС 
Владимир Мау (на фото) и эксперты из Ин-
ститута экономической политики им. Е.Т. Гай-
дара, Высшей школы экономики и РАНХиГС. 
Проведет пленарные сессии исполнительный 
директор Института экономической политики 
имени Е.Т. Гайдара Сергей Приходько.

Планируется, что в рамках чтений в УлГТУ 
состоится открытие аудитории имени Егора 
Гайдара.
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В авиационной столице обсудят состояние  
и перспективы применения современных  
технологий в авиастроении.

16 - 17 октября 2014 года на ЗАО «Авиастар-СП» пройдет IV научно-
практическая конференция «Системы управления жизненным циклом 
изделий авиационной техники: актуальные проблемы, исследования, 
опыт внедрения и перспективы развития».

«Развитие авиационного кластера - одна из приоритетных задач ре-
гионального правительства. Именно поэтому мы целенаправленно про-
водим на территории области большое количество деловых мероприятий 
в этой сфере. Проведение подобной международной конференции очень 
значимо. Внедряя на авиационных предприятиях новые технологии, мы 
увеличиваем долю высокотехнологичной и наукоемкой продукции и  
создаем высокопроизводительные рабочие места для жителей региона. 
И это является не только дополнительным стимулом к росту экономи-
ки и дает положительный социальный эффект, но и служит исполнению 
поручений, данных президентом Путиным в майских указах», - отметил 
первый заместитель председателя правительства Вильдан Зиннуров.

По информации организаторов, среди которых Министерство об-
разования и науки РФ, правительство региона, Объединенная авиаци-
онная корпорация, ЗАО «Авиастар-СП», целью конференции станет 
обсуждение результатов и путей повышения эффективности разра-
боток, внедрения и применения наукоемких технологий управления 
жизненным циклом при изготовлении и эксплуатации изделий авиа-
ционной техники. Планируется, что в конференции примут участие 
представители крупнейших авиационных предприятий, авиакомпа-
ний, конструкторских бюро, научно-исследовательских организаций, 
высших учебных заведений и ряд зарубежных компаний. В частности, 
свое участие в мероприятии уже подтвердили представители ОАО 
«Туполев», ГП «Антонов», ФГУП «ВИАМ», ЗАО «Аэрокомпозит» и 
др. Обсуждение будет вестись по трем основным направлениям: авто-
матизированные системы управления производственными ресурсами 
и технологическими процессами, применение современных компози-
ционных материалов в изделиях авиационной техники, опережающая 
подготовка и переподготовка кадров для предприятий и организаций 
авиационной отрасли.

аНдрЕй творогов �

На прошлой неделе гу-
бернатор Сергей Морозов 
проконтролировал ход стро-
ительства многоквартирно-
го дома для переселения из 
аварийного жилья в поселке 
Цемзавод Сенгилеевского 
района.  Там же провел сове-
щание и пообещал: если дома 
не будут сданы до 1 ноября - 
грядут увольнения.

Переселение граждан в 
рамках Федерального зако-
на № 185-ФЗ - это вообще 
больное место муниципаль-
ных образований региона. До 
конца этого года планируется 
переселить 1086 человек из 
40 аварийных домов, общая 
площадь которых составляет 
16,3 тысячи квадратных ме-
тров. На практике, отмечает 
губернатор, плановых по-
казателей достигнуть будет 

сложно - не справляются ру-
ководители  муниципальных 
образований.

- Я гарантировал Прави-
тельству Российской Феде-
рации, что мы до 1 ноября до-
строим все «тяжелые» дома 
и переселим всех в благо-
устроенное жилье, - отметил  
Сергей Морозов на совеща-
нии. - Мы должны сделать это 
в любом случае, поэтому при-
нято решение отслеживать 
выполнение плана-графика 
в ежедневном режиме - от-
четность должна быть регу-
лярная, с каждого объекта. В 
случае срыва работ - будем 
говорить об увольнении глав 
администраций муниципаль-
ных образований, руководи-
телей фондов и министерств. 

Если же условия реали-
зации программы будут на-
рушаться, муниципальное 
образование будет на три 

года исключаться из всех фе-
деральных программ финан-
сирования. А с учетом гряду-
щих поправок в Российское 
законодательство, руководи-
телям это может грозить и 
уголовным преследованием. 

В поселке Цемзовод стро-
ительство, похоже, будет за-
вершено в срок - сейчас там 
уже занимаются отделкой 
внутренних помещений. 

- Самая главная проблема 
данного поселка - оползневой 
процесс, -  отметил министр 
строительства, ЖКК и транс-
порта Ульяновской области 
Александр Букин. - Поэтому 
нам необходимо переселить 
много людей. В этом году под-
готавливаем четыре много-
квартирных дома.

А в целом по области си-
туация все еще сложная - под 
вопросом Новоульяновск и 
ряд сельских районов.

Все авиагиганты в гости к нам

Дома в срок, иначе - отставка

Одна из основ-
ных - низкий пре-

стиж рабочих профессий. По 
программам подготовки ква-
лифицированных рабочих, 
служащих обучается 27,5% от 
общего количества учащих-
ся. По-прежнему сохраня-
ется тенденция к снижению 
количества обучающихся по 
программам подготовки ква-
лифицированных рабочих 
кадров - рабочую профессию 
получают меньше трети сту-
дентов. Остается проблемой 
процесс открытия направ-
лений обучения новым про-
фессиям и специальностям. 
По-прежнему нет баланса 
между числом выпускников 
системы профобразования и 
потребностями экономики в 
кадрах.

«Всего 15% работодате-
лей участвуют в этом процес-
се. Здесь огромный потен-
циал для роста, потому что 
они - главные потребители, 
они заинтересованы в том, 
чтобы гарантированно по-
лучать квалифицированные 
кадры. Здесь нужно разви-
вать целевые наборы, прово-
дить «ручную» работу, чтобы 
каждое профессиональное 
образовательное учрежде-
ние понимало, куда готовить 
специалистов, на какое пред-
приятие они пойдут, в каких 
условиях будут работать», - 
отметил полномочный пред-
ставитель Президента РФ в 
ПФО.

Одним из перспективных 
направлений развития пол-
пред назвал участие самих 
предприятий-работодателей в 
формировании материально-
технической базы учрежде-
ний СПО. Одна из проблем, 
с которой ежедневно сталки-
ваются студенты и препода-
ватели, - отсутствие базы для 
прохождения практики. По-
лучение теоретических зна-
ний с освоением практиче-
ских навыков сочетают лишь 
15 процентов учащихся. 

С позиции государствен-
ных органов исполнительной 
власти субъектов Федерации 
сегодня прозвучали предло-
жения по увеличению сроков 
обучения по программам под-
готовки квалифицированных 
рабочих и служащих до 2 лет 

10 месяцев, сейчас срок обуче-
ния составляет 2,5 года, также 
обсуждали необходимость 
организации целевой подго-
товки специалистов по кон-
кретным специальности и от-
раслям. Данные предложения 
были поддержаны полпредом.

Ульяновская область 
была отмечена в числе тех 
регионов, где ведется целе-
направленная работа по кон-
солидации ресурсов бизнеса, 
государства и образования. 
Кроме того,  наш регион на-
зван в числе субъектов, ко-
торые полностью выполнили 
обязательства по повышению 
зарплаты педагогов среднего 
профессионального образо-
вания, доведя этот показатель 
до средней заработной платы 
по региону.

Учёба для производства
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По данным отделения Пенсионного фонда РФ по 
Ульяновской области, продолжает сохраняться активность 
лиц пенсионного возраста в поисках дополнительного заработка. Из 
общего числа пенсионеров на 1 июля 2014 года работали  136,2 тыс. че-
ловек, что на 8,2 тыс. (6,4%) больше  по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года.

Среди 14 регионов Приволжского федерального округа макси-
мальный размер пенсии наблюдался в Пермском крае - 10722,4 рубля, 
минимальный - в Республике Марий Эл (9646,3 рубля). Ульяновская 
область среди регионов ПФО по среднему размеру назначенной месяч-
ной пенсии на 1 июля 2014 года занимала 7 место.

Пенсионное обеспечение Ульяновской области  
по состоянию на 1 июля

В Ульяновске впервые  
пройдут Гайдаровские чтения

В Ульяновске и Казани на заводах ЗАО «АэроКомпозит» уже в этом 
году планируется начать серийный выпуск композиционных деталей и 
агрегатов, которые на 10 - 20% и даже больше снизят массу самолетов.

В самое ближайшее время с конвейера казанского «КАПО-
Композит» сойдет семь первых композитных самолето-комплектов для 
отечественных самолетов Sukhoi Superjet 100, МС-21 и Ту-214. Сначала 
они отправятся на испытания в Центральный аэрогидродинамический 
институт им. проф. Н.Е. Жуковского (ЦАГИ) и только после этого бу-
дут переданы в серийное производство - оно запланировано на четвер-
тый квартал текущего года.

Еще более глобальные планы развития отрасли композитов ОАК 
связывает с новым заводом «АэроКомпозит-Ульяновск». Предприятие 
в первую очередь сосредоточится на создании композитного крыла для 
среднемагистрального самолета МС-21, который разрабатывается вхо-
дящей в ОАК корпорацией  «Иркут».
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Самолёты «похудеют» 
благодаря ульяновским авиастроителям
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Налоговые льготы  
для авиастроителей 
продлили до 2021 года

В области продлены налоговые льготы для 
региональных предприятий авиационной отрасли. 

Проект закона одобрен правительством 
области и внесен для рассмотрения  

в Законодательное собрание.
Законопроект «О внесении изменения в статью 1  

Закона Ульяновской области «О налоге на имуще-
ство организаций на территории Ульяновской обла-
сти» подготовлен в целях стимулирования развития 
авиационной отрасли и повышения инвестиционной 
привлекательности региона. Действие документа 
распространяется на организации авиационной про-
мышленности, осуществляющие производство воз-
душных судов в Ульяновской области.

Напомним, в 2012 году уже был утвержден анало-
гичный проект закона по предоставлению льгот по на-
логу на имущество авиапредприятий и срок его дей-
ствия истекает 1 января 2015 года. За счет данных мер 
государственной поддержки на Ульяновском авиа- 
строительном заводе ЗАО «Авиастар-СП» началась 
активная реализация жилищной программы «Авиа-
стар - новое поколение!» и уже более 200 сотрудников 
получили ключи от новых квартир.

Основная идея нового законопроекта заключает-
ся в продлении до 1 января 2021 года налоговой льго-
ты в виде пониженной ставки 1,6% вместо 2,2% от на-
логооблагаемой стоимости имущества организациям 
авиационной промышленности.

По мнению экспертов, утверждение данного зако-
на будет способствовать созданию условий для улуч-
шения инвестиционного климата в регионе, эффек-
тивного использования материальных, финансовых 
ресурсов и передовых технологий.

«Правительство Ульяновской области последо-
вательно реализует проект «Авиационная столица 
России», направленный на повышение конкуренто-
способности авиаотрасли в целом и производимой 
в регионе авиационной техники. И разработанный 
нами законопроект будет служить  именно этой цели, 
поскольку позволит ЗАО «Авиастар-СП» высвобож-
дать средства на реализацию актуальных программ», 
-  подчеркнул первый зампред Вильдан Зиннуров.  

Из программистов  
в ремесленники
Закон о ремесленной деятельности 
позволит трудоустроиться миллионам 
россиян.

Граница полномочий
В регионе утвержден способ разделения 
полномочий между муниципальными 
образованиями и сельскими поселениями.

АннА никс �

Этот вопрос был рассмотрен на 
расширенном заседании президиу-
ма губернаторского совета, кото-
рое прошло в Радищевском районе 
Ульяновской области на минувшей 
неделе.

Следует напомнить, что в связи с 
вступлением в силу 27 мая 2014 года 
изменений в Федеральный закон  
№ 131-ФЗ с 1 января 2015 года в ве-
дении сельских поселений оставлено 
только тринадцать вопросов местно-
го значения. При этом по сравнению 
с ранее действующей редакцией за-
кона будет исключен ряд вопросов, 
для исполнения которых в сельских 
поселениях в 2014 году заложены 
финансовые средства и проводятся 
финансовые операции. Решение этих 
вопросов должен будет обеспечивать 
муниципальный район с 1 января 
2015 года.

- Это приведет к тому, что с ново-
го года нагрузка на органы местного 
самоуправления значительно возрас-
тет, - прокомментировал глава регио-
на Сергей Морозов. - Вопросы, ка-
сающиеся жилищно-коммунального 
комплекса, дорог сельских населен-
ных пунктов, сбора и вывоза бытовых 
отходов, содержания муниципально-
го жилищного фонда и многое другое, 
ложатся именно на эту ветвь власти. 
Это повлечет за собой очень серьез-
ные изменения в Бюджетный кодекс 
и доходные источники районов и 
поселений. Кроме того, неизбеж-
но дальнейшее перераспределение 
имущества. В сельских поселениях 
имущество, например объекты ЖКХ, 
инфраструктуры, жилищного фонда, 
должно быть передано в районные 
органы с обязательным внесением 
изменений в договоры аренды. Из 
этого же вытекает и кадровый вопрос. 
Работа, которая сейчас исполняется 
сотрудниками сельских поселений, 
теперь перейдет служащим муници-
пальных районов. При этом нельзя 
допустить, чтобы пострадали интере-
сы жителей села. Люди должны ясно 
представлять, к кому и за какой услу-
гой им теперь обращаться.

Министр финансов Ульяновской 
области Екатерина Буцкая озвучила 
анализ ситуации в сфере финансового 
обеспечения расходных полномочий 
на поселенческом и муниципальном 
уровнях. Также были рассмотрены 
изменения в бюджетном законода-
тельстве, направленные на реализа-
цию Федерального закона № 136-ФЗ.  
По словам Екатерины Буцкой, с мо-
мента принятия в 2003 году базового 
закона об общих принципах органи-
зации местного самоуправления про-
исходит постоянное и системное со-
вершенствование законодательства в 
этой сфере. 

- Для сельских поселений наличие 
тридцати девяти вопросов местного 
значения является обременительной 
ношей, и отсутствие реального фи-
нансирования привело к формаль-
ному их исполнению, - считает Ека-
терина Буцкая. - В настоящее время 
муниципальные районы фактически 
осуществляют не межпоселенческие 
полномочия на соответствующих тер-
риториях, а решают за поселения и 
вместо них значительный круг вопро-
сов местного значения. В том числе 
деятельность осуществляется путем 
заключения соглашений о передаче 
органами местного самоуправления 
районов большинства полномочий 
органам местного самоуправления 
поселений. 

По словам министра финансов, 
Федеральный закон № 136-ФЗ сни-
мает некоторые полномочия сельских 
поселений, закрепляя за ними три-
надцать вопросов местного значения 
из тридцати девяти. Таким образом, 
двадцать шесть вопросов переходят в 
ведение муниципальных районов.

По словам заместителя министра 

Закон «О ремесленной деятельности в РФ» позво-
лит урегулировать деятельность миллионов народных 
умельцев по всей стране, поэтому его необходимо при-
нять в ближайшее время, заявил ИТАР-ТАСС гендирек-
тор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Андрей 
Никитин.

«По оценкам Правительства РФ, более 20 млн чело-
век официально не включены в рабочую деятельность 
-  это программисты, ремесленники, те, кто сам созда-
ет себе благосостояние. Очень важно, чтобы эти люди 
были поддержаны государством. Мы считаем, что такой 
закон нужен. Конечно, по нему идут дискуссии и споры, 
но мы сделаем все, чтобы он был принят в ближайшее 
время», - сказал Никитин на открытии Форума разви-
тия малого предпринимательства, ремесел и туризма во 
Владимире.

При этом, подчеркнул Никитин, при разработке за-
кона важно разработать механизм защиты авторских 
прав ремесленников. «Это будет довольно сложно, если 
сделать это по аналогии с книгами и фильмами, но в то 
же время понятно, что они должны быть у ремесленни-
ков», - добавил он.

Принятие закона поддерживает и губернатор Влади-
мирской области Светлана Орлова. По ее словам, реги-
он уделяет особое внимание развитию этой отрасли. На 
территории области определено 12 мест традиционного 
бытования, где работают 40 мастерских ремесел, пять до-
мов народного творчества, более 60 клубов декоративно-
прикладного творчества. Только в текущем году на 
поддержку малого предпринимательства и ремесленни-
чества область выделила 325 млн рублей.

экономического развития - дирек-
тора департамента государствен-
ного имущества и земельных от-
ношений Ульяновской области 
Сергея Мишина, в настоящий 
момент в связи с внесением из-
менений в Федеральный закон о 
местном самоуправлении в части 
перераспределения полномочий 
встал вопрос об очередном раз-
граничении муниципального 
имущества. 

- Имущество должно быть 
передано с сельских поселений в 
районы. Это большая работа, ко-
торую нам также необходимо про-
вести в очень ограниченные сро-
ки, - подчеркнул Сергей Мишин. 
- Потребуется передать объекты 
инфраструктуры ЖКХ, муници-
пальный жилой фонд, поселковые 
дороги, имущество муниципаль-
ных предприятий. А также внести 
изменения в действующие догово-
ры аренды и договоры безвозмезд-
ного пользования муниципальным 
имуществом.

У участников мероприятия 
имелась возможность выбора 
из трех способов решения. Во-
первых, можно было сохранить 
ныне действующую систему, 
приняв соответствующий закон 
Ульяновской области, и таким об-
разом вернуть полномочия сель-
ским поселениям как на опреде-
ленный срок, так и бессрочно. В 
этом случае вслед за полномо-
чиями потребуется вернуть и до-
ходные источники, подготовив 
соответствующий региональный 
закон. Во-вторых, субъект РФ 
имеет право без принятия подоб-
ного закона Ульяновской области 

сконцентрировать все полномочия 
и доходные источники на уровне 
районов, определив, что каждый 
уровень местного самоуправления 
будет исполнять те полномочия, 
которые предписаны федераль-
ным законом. И, в-третьих, во-
прос распределения полномочий 
может решаться в каждом случае 
индивидуально. 

Каждый сценарий имеет свои 
риски. Но в ходе совещания вы-
яснилось, что во всех районах 
хотели бы оставить за собой ряд 
полномочий на уровне сельских 
поселений - таких, например, как 
ритуальные услуги, содержание 
(но не ремонт!) сельских дорог, 
частично ЖКХ. 

Большинство участников гу-
бернаторского совета высказа-
лись в пользу третьего варианта, 
где будет использован механизм 
индивидуальной передачи полно-
мочий по соглашениям от муни-
ципальных районов сельским по-
селениям с учетом особенностей 
территорий. В данном случае во-
прос распределения полномочий 
будет решаться путем заключения 
соглашений о передаче отдельных 
полномочий с одновременной 
передачей межбюджетных транс-
фертов из соответствующих бюд-
жетов. По оценке экспертов, этот 
путь является наиболее перспек-
тивным, поскольку он позволяет 
учесть особенности и возможно-
сти каждого конкретного района 
и поселения. Также это позволит 
выбрать наиболее эффективный и 
рациональный способ исполнения 
полномочий.

По словам министра финансов, Федеральный 
закон № 136-ФЗ снимает некоторые 
полномочия сельских поселений, закрепляя 
за ними тринадцать вопросов местного 
значения из тридцати девяти. Таким образом, 
двадцать шесть вопросов переходят в ведение 
муниципальных районов
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Ульяновский опыт реорганизации 
энергетических хозяйств распространят 
на регионы

МИЛЛИАРД НА ТРАССУ 
УЛьяНОВСК - ДИМИТРОВ-
ГРАД - САМАРА 

Министерство транспорта и 
автомобильных дорог Самарской 
области решило капитально от-
ремонтировать четыре участка 
трассы регионального значения 
Ульяновск - Димитровград - Са-
мара в Елховском и Краснояр-
ском районах.

До 10 октября 2016 г. ремонт-
никам предстоит привести в по-
рядок  в общей сложности 39 км 
дороги с шириной проезжей части 
7,5 м. Строители полностью пере-
ложат дорожное полотно, укрепят 
щебнем обочины, заменят водо-
отводные устройства, дорожные 
знаки и барьерные ограждения, 
отремонтируют мосты и дренаж-
ные трубы, перелинуют разметку.

На ремонт потребуется око-
ло 1 млрд рублей. Средства по-
ступят из областного бюджета: в 
2014 г. - 50 млн рублей; в 2015 г. - 
585,8 млн рублей; в 2016 г. - 342,4 
млн рублей. Гарантия составит: 
на верхний слой асфальтобетон-
ного покрытия - 5 лет; на дорож-
ные знаки - 4 года; на барьерное 
ограждение - 5 лет; на разметку 
термопластиком  - 2 года.

МТС УЛУчшИЛИ КАчЕСТВО 
СВяЗИ В 110 НАСЕЛёННыХ 
ПУНКТАХ УЛьяНОВСКОй 
ОБЛАСТИ 

ОАО «Мобильные Теле-
Системы» сообщает об итогах 
программы строительства и мо-
дернизации собственной инфра-
структуры сети в Ульяновской 
области за восемь месяцев 2014 
года. Проведенные работы по-
зволили значительно улучшить 
качество связи в 110 населенных 
пунктах региона и на треть увели-
чить среднюю скорость мобиль-
ного Интернета. 

В рамках программы модер-
низации МТС продолжили ра-
боту по внедрению технологии 
DC-HSDPA+ и включению тре-
тьей несущей на наиболее загру-
женных базовых станциях. Кроме 
того, компания провела модерни-
зацию пролетов радиорелейных 
линий связи для увеличения про-
пускной способности передачи 
данных. С начала 2014 года МТС 
на 10 процентов увеличили коли-
чество базовых станций 2G и 3G в 
Ульяновске, Димитровграде, Но-
воульяновске и районах области. 

ПРОФЕССИОНАЛьНый 
ПРАЗДНИК МАшИНОСТРО-
ИТЕЛЕй УЛьяНОВСКИй 
АВТОМОБИЛьНый ЗАВОД 
НАчАЛ ОТМЕчАТь С ОТКРы-
ТИя ДОСКИ ПОчёТА 

Ежегодно на нее заносятся 
портреты 100 лучших работни-
ков предприятия. Празднование 
продолжилось чествованием за-
служенных работников предпри-
ятия: благодарственными пись-
мами и почётными грамотами за 
большой вклад в развитие отече-
ственного автомобилестроения, 
высокие производственные пока-
затели были отмечены более 500 
работников автозавода. 

На Ульяновском моторном 
заводе (УМЗ) «Группы ГАЗ» 
прошла неделя машиностроения 
- мероприятия по профориента-
ции учащейся молодежи. В 2014 
году социальный и образова-
тельный проект был приурочен 
к 70-летию УМЗ и Году человека 
труда в Ульяновской области. В 
неделе машиностроения приняло 
участие около 70 учеников школ, 
а также 80 учащихся и студентов 
колледжей и техникумов маши-
ностроительного направления.

Специалисты УМЗ рассказа-
ли о профессиях, функциональ-
ных обязанностях, возможностях 
профессионального развития и 
роста, продемонстрировали но-
вый двигатель EvoTech 2,7 и его 
преимущества. 

- Те большие территории, ко-
торые автозавод занимал изна-

чально, сейчас используются явно неэф-
фективно. Слишком большие затраты на 
содержание инфраструктуры не позволя-
ют сделать его основной продукт - авто-
мобиль - конкурентоспособным, поэтому 
так же, как и многие другие предприятия, 
УАЗ сейчас меняется, оптимизируя струк-
туру своих производственных площадей, - 
отмечает начальник управления промыш-
ленности и оборонно-промышленного 
комплекса администрации губернатора 
Ульяновской области Марина Глухова. 
- В том числе он высвобождает здание, 
которое традиционно использовалось как 
административное и передает его бизнесу, 
перемещаясь со своими службами ближе 
к производству, к конвейеру. Для города 
это неплохо, поскольку в Ульяновске по-
является полностью готовое здание, осна-
щенное всеми коммуникациями, готовое 
принять у себя большое количество раз-
личных бизнесов. 

Общая площадь нового бизнес-центра 
- 21 тыс. квадратных метров. Быстро за-
полнить его - задача не из легких, однако 
руководство УАЗа настроено оптими-
стично и рассчитывает справиться с этой 
задачей к 1 июля 2015 года. Привлекать 
потенциальных арендаторов UAZ соби-
рается низкой ценой - от 250 рублей за 
квадратный метр и возможностью пере-
планировки помещений. Конструкция 
здания с несущими внешними колоннами 
позволяет уйти от коридорно-кабинетной 
системы к формату оpen space. 

Баевка будет с газом и водой
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УАЗ заработает на аренде

Россияне стали чаще 
расплачиваться 
банковской картой, а не 
только снимать наличные

Россияне постепенно становятся «продвину-
тыми пользователями» банковских пластиковых 
карт. По данным Исследовательского центра 
портала Superjob, если раньше многие гражда-
не всего лишь снимали с карточки наличные, то 
сейчас «пластик» вдвое активнее используется 
для платежей в магазинах, ресторанах и т.д.

В ходе опроса 1600 экономически активных 
россиян, имеющих банковские карты, выясни-
лось, что две трети (65%) граждан используют 
«пластик» для получения зарплаты или пенсии, 
столько же снимают с нее наличные в банкомате. 
В списке можно было отметить необходимое ко-
личество пунктов, и три четверти респондентов 
(73%) указали, что пластиковой картой они рас-
плачиваются в магазинах, ресторанах и т.д. 13% 
получают с помощью карточки кредиты, 30% 
используют ее как средство хранения денег, 6% 
нашли ей другое применение.

Любопытно, что 4% берут пластиковые кар-
ты в руки раз в месяц, 3% - еще реже. В основном 
это те, кто по-прежнему предпочитает держать в 
руках не кусочек «пластика», а пачку наличных и 
полученную зарплату снимает с карточки сразу.

- Мы думаем, что бизнес-центр будет 
востребован, - говорит заместитель гене-
рального директора ОАО «УАЗ» Алексей 
Курбанаев (на фото). - Здесь созданы 
все условия для успешной деятельности 
организаций малого и среднего бизнеса, 
банков, инвестиционных, страховых, кли-
нинговых компаний. У нас уже есть пред-
варительные договоры на аренду и прода-
жу помещений. Сейчас они проходят этап 
согласования. 

По  словам Курбанаева, сокращение 
логистических потоков и уменьшение 
инфраструктурных затрат позволят авто-
заводу экономить порядка 350 млн руб-
лей ежегодно. Плюс доходы от аренды 
и продажи помещений. Впрочем, часть 
прибыли предприятие вложит в развитие 
бизнес-центра. Так, в следующем году за-
вод планирует заменить в здании лифты, 
отремонтировать фасад и расширить пар-
ковку на 150 машино-мест. 

АннА никс �

Во время своего визита в 
Новоспасский район губерна-
тор Сергей Морозов осмотрел 
первую очередь строительства 
газопровода протяженностью 
десять километров в селе Баевка 
и встретился с его жителями. Он 
пообещал им, что к началу отопи-
тельного сезона голубое топливо 
дойдет до всех сельчан.

По словам заместителя ми-
нистра строительства, ЖКК и 
транспорта Сергея Носкова, за-
пуск первой очереди позволит 
в ближайшее время обеспечить 
природным газом сто домовладе-
ний, школу и сельский Дом куль-
туры. На эти цели из областного 
бюджета было выделено почти 
шестнадцать миллионов рублей.

Сейчас в Баевке уже нача-
ты проектные работы на вторую 
очередь внутрипоселкового газо-
провода протяженностью шест-
надцать километров, что позво-
лит подключить к природному 
газу оставшиеся почти пятьсот 

в кУРсЕ ДЕла

домовладений. Таким образом, 
к началу отопительного сезона 
2015 года жители села будут обе-

спечены природным газом на сто 
процентов.

Делегация правительства 
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посетила и строительство водо-
проводных сетей в этом селе. В 
настоящее время выполнены ра-
боты по строительству водопро-
вода от пяти водозаборных сква-
жин до поселка и по центральным 
улицам. Также установлены баш-
ня Рожновского и приборы учета 
расхода воды на всех скважинах. 
Общая протяженность проекти-
руемой водопроводной сети со-
ставляет более семи километров. 
До ноября этого года запланиро-
ван монтаж еще пяти колодцев и 
прокладка трубы к водонапорной 
башне протяженностью более ста 
метров. Также будет произведена 
опрессовка и хлорирование воды. 
Подключить дома к централизо-
ванной системе водоснабжения 
уже изъявили желание почти две-
сти жителей. Кроме того, новый 
водопровод обеспечит беспере-
бойное обеспечение водой школы, 
сельского Дома культуры и ФАПа. 
Планируется, что ввод в эксплуа-
тацию нового водопровода будет 
произведен с опережением графи-
ка - в ноябре текущего года.

 кирилл Шевченко  �

Из состава Ульяновского филиала 
ОАО «Волжская ТГК» будет выделена  
команда энергосбыта, которая в пер-
спективе должна войти в состав боль-
шого предприятия «Т+ Энергосбыт» в 
связи с реорганизацией КЭС-Холдинга. 
Об этом в ходе совещания представите-
лей энергетических предприятий Улья-
новска сообщил директор филиала, 
депутат Законодательного собрания об-
ласти Валентин Трубчанин.

За «круглым столом» присут-
ствовала исполняющая обязанности 
генерального директора ЗАО «КЭС-
Энергосбыт» Юлия чернявская, ко-
торая в недалеком будущем возглавит 
ОАО «Т+ Энергосбыт». В ходе своего 
визита в Ульяновск она провела встре-
чу с персоналом будущей организа-
ции, выяснила текущее состояние дел 
и сложности, с которыми приходится 
сталкиваться в настоящий момент.  
Также обсуждение затронуло во-
прос стратегии развития компании в 
Ульяновской области и на территории 

других регионов присутствия КЭС-
Холдинга. 

Кроме того, в рамках совещания, на 
котором были затронуты вопросы урегу-
лирования задолженности за потреблен-
ную электрическую и тепловую энергию 
в системе ЖКХ, состоялись рабочие 
переговоры с генеральным директором 
ООО «РИЦ» Павлом Мальковым. На 
них участники обсудили вопросы взаи-
модействия между компаниями и обо-
значили возможности сотрудничества на 
территории других субъектов РФ с ис-
пользованием уникальной программной 
разработки, предлагаемой ООО «РИЦ».

В ходе совещания также были рас-
смотрены вопросы контроля исполне-
ния энергосервисного контракта между 
Ульяновским филиалом и компанией 
«ЕЭС. Гарант». Восстановление изоля-
ции тепловых сетей в Ульяновске бли-
зится к завершению. После переговоров 
руководители компаний выехали на 
объекты для оценки качества проведен-
ных работ. Восстановление изоляции 
принесет городу снижение потерь теп-
ла и улучшит эстетику улиц.

“У нас уже есть 
предварительные 
договоры на арен-
ду и продажу по-
мещений. Сейчас 
они проходят этап 
согласования” 

Этих малышей согреет новая котельная
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Надя акулова �

Основную скрипку на ре-
гиональном рынке медика-
ментов продолжает играть го-
сударственная аптечная сеть 
«УльяновскФармация».  По 
информации профильных спе-
циалистов, в текущем году объ-
ем российских медикаментов, 
поставляемых ОАО «Ульянов-
скФармация», составляет 71%, 
причем отечественные лекар-
ства пользуются у населения 
высоким спросом.

- Могу с уверенностью 
сказать, что решение об объ-
единении муниципальных 
аптек в региональную сеть, 
принятое нами в 2010 году, 
полностью оправдало себя, - 
отметил губернатор Сергей 
Морозов на встрече с коллек-
тивом компании. Он убежден, 
что компании необходимо со-
средоточиться на дальнейшем 
расширении розничной аптеч-
ной сети. В том числе за счет 
увеличения количества аптек 

социального формата, а также 
наращивания объема оптовых 
продаж в госпитальном сег-
менте и в системе льготного 
лекарственного обеспечения. 
Также по поручению губерна-
тора не должны остаться без 
лекарственного обеспечения 

льготные категории граждан и 
внутриаптечное изготовление 
лекарственных препаратов.

Ключевыми трендами рын-
ка в 2014 году стали доступ-
ность фармпрепаратов в сель-
ской местности (за четыре года 
в полтора раза выросло число 

аптек и аптечных пунктов во 
всех районах Ульяновской 
области. Общее количество 
этих учреждений достигло 
122. - Ред.), а также динамика 
роста аптечных учреждений и 
объема фармпрепаратов, реа-
лизованных через районные 
ФАПы. За восемь месяцев те-
кущего года для сельских жи-
телей отпущено лекарств на 
общую сумму 34 млн руб - на 
15% больше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. 
При этом порядка 4,4 тысячи 
граждан получают препараты 
на дому.

- По поручению губер-
натора наше ведомство по-
стоянно контролирует цены 
на жизненно необходимые и 
важнейшие лекарственные 
препараты. Так, по итогам ав-
густа их стоимость снижена 
на 0,11%, - рассказал зампред 
регионального правительства 
- министр здравоохранения и 
социального развития Павел 
Дегтярь.  

Если аспирин, то - отечественный

Как оказалось, 45% россиян согласны с тем, что в мире есть 
некая организация, контролирующая власти многих стран. Чаще 
других об этом говорят респонденты с высшим образованием 
(51%) и хорошим достатком (53%), а также сторонники непар-
ламентских партий (56%). Треть опрошенных (32%), напротив, 
уверены, что в мире подобной группы нет. Не смогли опреде-
литься во мнении по данному вопросу 23% респондентов.

Как пишет в своих материалах ВЦИОМ, те, кто верят в су-
ществование так называемого мирового правительства, считают, 
что его главной целью является, прежде всего, господство над 
всеми странами (32%). Каждый десятый (10%) подозревает его 
членов в удовлетворении исключительно своих корыстных ин-
тересов. А некоторые даже предполагают, что в его намерения 
входит захват территорий (2%), ослабление государств и развя-
зывание войн (2%). Лишь 3% думают, что данная организация 
стремится к достижению «всеобщего блага».

Мировое правительство, по словам респондентов, состоит, 
прежде всего, из крупнейших бизнесменов (22%). Другие «за-
писывают» в его ряды политиков - из любых регионов мира 
(5%), конкретно западных (2%). А 3% опрошенных называют их 
поименно: Барак Обама, Джордж Буш, Елизавета II. Всемирную 
власть, состоящую из олигархов и политиков, представляют себе 
2%. Часть опрошенных (6%) считают, что в него входит Америка 
(американцы). Членство масонов в данной организации предпо-
лагают 4%.

«Сатана там правит бал!»

Вспомнили вкус 
русской утки 

В выходные первый промыш-
ленный производитель мяса утки 
в России - ростовская компания 
«Донстар» провела фестиваль 
русской утки в 25 городах Рос-
сии. К мероприятию присоеди-
нился и Ульяновск.

«В течение последних десяти-
летий этот продукт незаслуженно 
утратил свои передовые позиции: 
потребление утки составляет в 
России около 1 процента от всего 
рынка мяса. Учеными признано, 
что оно укрепляет иммунитет, по-
тому что в нем содержится сбалан-
сированное количество витаминов 
группы В и важнейших микроэле-
ментов. Уровень полезности этого 
мяса трудно переоценить», - отме-
тил генеральный директор компа-
нии «Донстар» Вадим Ванеев.

В целом компания выдели-
ла для проведения фестиваля  
15 тонн мяса утки и переработан-
ной продукции.

Насколько россияне подвержены конспирологии? 
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НИИАРовцы смогут приобрести квартиры  
на льготных условиях. 

Перспективных сотрудников  
удержат жильём

василиса красНова  �

Четырехстороннее соглашение 
о сотрудничестве в рамках реализа-
ции совместного проекта по строи-
тельству нового жилого микрорайо-
на в Димитровграде было подписано  
27 сентября между областным пра-
вительством, городской админи-
страцией, руководством предпри-
ятия и компанией-застройщиком 
ООО «Запад». Речь идет о зе-
мельном участке в западной ча-
сти соцгорода в непосредственной 
близости от строящегося центра 
медицинской радиологии. Концеп-
ция застройки микрорайона 1«А» 
по улице Менделеева предполагает 
строительство 26 кирпичных трехэ-
тажных домов, рассчитанных на 24 
квартиры в каждом. Часть из них на 
льготных условиях смогут приоб-
рести сотрудники НИИАРа.

- Наша компания очень плот-
но сотрудничает с областной ад-
министрацией и крупнейшими 
предприятиями региона на пред-
мет формирования целевых жи-
лищных корпоративных программ, 
- говорит генеральный директор 

ООО «Запад» Константин Лушин. 
- Безусловно, самым ярким приме-
ром является жилищная програм-
ма «Авиастара», в рамках которой 
смогли приобрести жилье более 
200 сотрудников предприятия. По-
хожую программу мы хотели бы за-
пустить с НИИАРом.

Предполагается, что, как и в 
программе «Авиастара», НИИАР 
будет компенсировать часть пер-
воначального взноса за работника. 
Областное правительство также 
выделит ему субсидию на приобре-
тение жилья. Застройщик в свою 
очередь обещает сделать для со-
трудников предприятия стоимость 
квадратного метра ниже рыночной, 
а город - обеспечить новый микро-
район необходимой инфраструк-
турой. 

Приступить к строительству 
первых домов «Запад» намерен уже 
в ноябре этого года, сдать первые 
из 300 квартир первой очереди - в 
декабре следующего. Срок реали-
зации проекта полностью - 1,5 года. 
Общая площадь вводимого жи-
лья составит 34 тыс. квадратных  
метров. 

Жалобы 
пациентов 
обоснованы

Профессиональное сообще-
ство врачей совместно с Мин-
здравсоцразвития проводит про-
верки регистратур и доврачебных 
кабинетов медицинских учрежде-
ний Ульяновской области.

Проверки осуществляют-
ся ежедневно, в рамках выездов 
контролируется процесс записи 
населения на прием к специали-
стам. Особое  внимание уделяет-
ся надзору за работой  кабинетов 
доврачебного приема, необходи-
мых  для регулирования потока 
посетителей поликлиники и ока-
зывающих услуги, не требующие 
врачебной компетенции. 

Проверяющие уже навести-
ли ряд поликлиник Ленинского,  
Засвияжского и Заволжского 
районов.

 - Вынуждены признать, что 
в большинстве случаев жалобы 
пациентов обоснованы. Так, в по-
ликлиниках Заволжского района 
запись пациентов организована 
гораздо хуже, чем в целом по го-
роду. Мы будем требовать при-
нятия жестких мер в отношении 
главных врачей двух учреждений 
здравоохранения Заволжского 
района, - сообщила председатель 
региональной Медпалаты Вален-
тина Караулова.

90
циФРА

некачественной продукции 
выявили и приостановили 
ее реализацию инспекторы  
департамента ветеринарии 
ульяновской области. в том числе 
колбасные изделия и мясную 
продукцию без документов, 
подтверждающих их качество  
и безопасность.

более кг
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Под знаком  
12 литературных 
апостолов 

В рамках Года литературы-
2015 в Ульяновской области 
пройдет свыше двух тысяч ме-
роприятий, из которых восемь 
событий всероссийского уров-
ня и десять - международного. 
Об этом в рамках объединен-
ного заседания Комиссии по 
русскому языку и культуре и 
оргкомитета по проведению в 
регионе Года литературы до-
ложила министр искусства и 
культурной политики Татьяна 
Ившина.

«2015 год станет для жите-
лей области, в первую очередь, 
яркой палитрой словесного ма-
стерства. Эксклюзивные мастер-
классы, «круглые столы», твор-
ческие встречи проведут такие 
известные писатели, как Татья-
на Толстая, Сергей Лукьяненко, 
Павел Санаев, Юрий Поляков. В 
этих значимых для нас событиях 
сможет принять участие каждый 
ульяновец», - подчеркнула Та-
тьяна Ившина.

Партнерами проведения 
мероприятий выступят Мини-
стерство культуры РФ, а так-
же крупнейшие организации 
и объединения страны в сфере 
культуры, в том числе Союз пи-
сателей РФ, Российский союз 
профессиональных литераторов, 
Всероссийская государственная 
библиотека иностранной лите-
ратуры имени М.И. Рудомино, 
Российский фонд культуры.

Одной из приоритетных 
инициатив в Год литературы 
станет региональный межве-
домственный творческий проект 
«12 симбирских литературных 
апостолов». Напомним, соглас-
но концепции, каждый месяц 
2015 года будет посвящен одно-
му из знаменитых симбирян-
литераторов. «Каждый месяц 
мы будем рассказывать о значе-
нии того или иного автора для 
региона в целом и отдельных 
территорий Ульяновской обла-
сти в частности. Программа бу-
дет включать в себя центральное 
литературное событие месяца в 
Ульяновске, в муниципальных 
образованиях, процедуру при-
своения имени выдающегося 
деятеля Отечества библиоте-
кам, литературные конкурсы. 
Так, в январе, который пройдет 
под знаком Николая Благова, 
состоятся научно-практическая 
конференция «Малые Благов- 
ские чтения» и мероприя-
тия с участием вдовы поэта 
Ляли Ибрагимовой-Благовой,  
лауреатов премии имени Бла-
гова. Будут организованы пер-
вые библиотечные чтения на 
областном радио «Звучащая 
книга» - «Николай Благов - 
поэт-волжанин». Во исполнение 
поручения губернатора первая 
из 12 - лекция «Жар-слово» 
волжского богатыря. Поэтиче-
ский мир Николая Благова» - 
состоится на первом заседании 
правительства Ульяновской об-
ласти в 2015 году», - прокоммен-
тировала Татьяна Ившина.

В январе в рамках региональ-
ного межведомственного проек-
та «Литературная филармония» 
стартует «литературный круиз» 
в районы «Земли родной талант 
и вдохновенье». Выездные твор-
ческие встречи также посвятят 
12 симбирским писателям-
классикам.

С учетом пожеланий и пред-
ложений, прозвучавших на за-
седаниях регионального Со-
вета по продвижению чтения 
и поддержке книгоиздания, в 
следующем году будет органи-
зован чемпионат поэтических 
рингов Ульяновской области. «В 
поэтический бой вступят коман-
ды литературных объединений 
районов. Уже сейчас «вызов» 
Димитровграда приняли Барыш, 
Карсунский, Тереньгульский и 
Павловский районы», - сообщи-
ла руководитель профильного 
ведомства.

Согласно проекту концеп-
ции, в Верхней Мазе будет вос-

создан дом-усадьба, где Денис Давыдов 
жил в тридцатые годы XIX века. Кстати, 
по словам директора департамента по 
культурному наследию министерства 
искусства и культурной политики Шар-
пудина Хаутиева, наш регион является 
фактически единственным в России, ко-
торый может позиционировать себя как 
место жительства легендарного поэта и 
партизана. Есть знаменитый «Дом глав-
ного партизана» в Москве, но эта усадь-
ба на Пречистенке сменила массу хозя-
ев и связана отнюдь не только с именем 
Давыдова. Сам Денис Васильевич про-
жил там только два года, и, кстати, обхо-
дилась она герою Отечественной войны 
так дорого, что он пытался продать ее в 
казенное пользование под резиденцию 
обер-полицмейстера города. Подал не 
только официальную челобитную, но 
и написал стихотворное «заявление о 
продаже», которое его ближайший друг 
Александр Пушкин опубликовал в жур-
нале «Современник»:

То есть, попросту сказать:
Помоги в казну продать
За сто тысяч дом богатый,
Величавые палаты,
Мой Пречистенский дворец.
Есть еще Орловская область, где, соб-

ственно, и родился поэт-партизан. Там в 
селе Давыдово находилось его родовое 
поместье. Но оно не сохранилось. В 1987 
году на его месте был установлен памят-
ный знак, а через пять лет здесь был от-
крыт парк-заповедник «Усадьба Дениса 
Давыдова», хотя, в общем-то, никакой 
усадьбы там нет. Это особо охраняемая 
природная территория, где сохранились 
часть парка и березовая роща.

- Если же нам удастся реализовать 
свой проект, то мы сможем, так сказать, 
заявить свои приоритеты не только на 

легендарную личность поэта-партизана, 
но и на тему войны 1812 года, - считает 
Шарпудин Хаутиев. - Этот историко-
культурный комплекс, может быть, ста-
нет центром туризма южных районов 
Ульяновской области.

Архитектурная концепция создания 
этого учреждения культуры предусматри-
вает строительство нового здания с раз-
мещением в нем постоянных и сменных 
экспозиций, выставочных залов, архива, 
зоны общественного питания. Экспози-
ция будет формироваться с помощью экс-
понатов музея Верхнемазинской средней 
общеобразовательной школы и Радищев-
ского краеведческого музея. Также здесь 
будут представлены манекены в костюмах 
той эпохи, орудия труда и предметы быта. 
Архитектурные особенности ныне разру-
шенного имения хранит реставрационный 
макет,  выставленный в школьном музее. 
Кстати, единственная копия фотографии 
дома-усадьбы Дениса Давыдова тоже на-
ходится здесь. Сегодня на этом месте - 
частный дом, построенный в 70-80-х годах 
ХХ века.

Проект стартует со сбора историко-
архивных данных и проведения археоло-
гических раскопок в селе Верхняя Маза, 
которые начнутся уже в следующем 
году на месте полуразрушенного склепа. 
К 2016 году планируется подготовить 
проектно-сметную документацию. По 
предварительным расчетам, составле-
ние  документации обойдется примерно 
в два миллиона восемьсот тысяч рублей, 
а работы по воссозданию - еще в десять 
миллионов. Инициативу планируется 
реализовать с использованием механиз-
ма частно-государственного партнер-
ства. По словам одного из кураторов 
проекта, исполнительного директора 
Корпорации развития Ульяновской об-
ласти Сергея Васина, участие бизнес-
партнеров обеспечит достойную инфра-
структуру комплекса, что повлияет на 
желание туристов приехать сюда. Рабо-
ты по воссозданию усадьбы планирует-
ся начать в 2017 году.

Ольга Голодец, 
которая также явля-

ется председателем Попечи-
тельского совета ВХО, рас-
сказала, что за минувшие две 
недели побывала на двух круп-
ных мероприятиях в регионах, 
одно из которых - визит деле-
гации Китайской Народной 
Республики в Ульяновскую 
область 14 сентября. В этот 
день для гостей из Китая и 
представителей федерального 
правительства в рамках закры-
тия XI Обломовского фести-
валя выступил региональный 
сводный детский тысячный 
хор. По словам Ольги Голодец, 
мастерство ульяновских хори-
стов, которые спели не только 
на русском, но и на китайском 
языке, ее потрясло. Она под-
черкнула, что мероприятие 
такого масштаба было бы не-
возможно организовать без ак-
тивной поддержки губернато-
ра Сергея Морозова. Зампред 
также добавила, что другим 
регионам и их руководству 
стоит взять на вооружение 
опыт Ульяновской области и 
тогда хоровое движение в Рос-
сии будет развиваться в более 
быстром темпе.

В рамках заседания пре-
зидиума одним из главных 
вопросов обсуждения стало 
проведение Всероссийского 
хорового фестиваля, который 
будет проходить в 2014 - 2015 
годах.

«Первый этап - регио-
нальный - запланирован 
в Ульяновской области на 
первую неделю декабря. Вы-
делены четыре номинации 
для разных видов хоровых 
коллективов: детские хо-
ровые коллективы профес-
сионального направления 
(от детских школ искусств), 
любительские детские хоро-
вые коллективы (от клубных 
учреждений), смешанные 
любительские и профес-

сиональные коллективы (от 
училищ, университетов). 
Второй этап в масштабах 
Приволжского федерального 
округа пройдет уже в следу-
ющем году. Третий этап дол-
жен завершиться к маю 2015 
года. Планируется, что за-
вершение фестиваля приуро-
чат к празднованию 70-летия 
Победы в Великой Отече-
ственной войне», - проком-
ментировала председатель 
регионального отделения 
Всероссийского хорового об-
щества Лариса Филянина.

Помимо Всероссийского 
хорового фестиваля, речь шла 
о проекте «Хор Мира», пред-

полагающем формирование 
международного хора испол-
нителей из стран - участниц 
Второй мировой войны для 
участия в торжественных ме-
роприятиях, посвященных 
70-летию ее окончания. От-

борочный конкурс планиру-
ется провести до января 2015 
года. От Российской Федера-
ции в коллектив войдут 100 
хористов. Всего в «Хор Мира» 
планируется набрать более  
270 человек.

Споём всем миром
стр.   1

«Тебе - певцу! Тебе - герою!»

Аплодисменты ульяновским хористам

стр.   1

Отборочный конкурс планируется 
провести до января 2015 года.  
От Российской Федерации  
в коллектив войдут 100 хористов.  
Всего в «Хор Мира» планируется 
набрать более 270 человек
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“ Если же нам удаст-
ся реализовать свой 
проект, то мы сможем 
заявить свои приорите-
ты не только на леген-
дарную личность поэта-
партизана, но и на тему 
войны 1812 года”
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Заготавливаем картофель мелкий в неограниченном  
количестве. Продаем б/у сельхозтехнику.  

Тел. 8-937-395-58-89. 

Жизнь в СССР 
В музее «Симбирская фотография» завершает свою 

работу персональная фотовыставка любителя фотогра-
фии Владимира Кочеткова «Жизнь в СССР».

Именно так называет себя Владимир Александрович, 
потому что более 45 лет занимается своим любимым де-
лом - фотографией. Кочетков - обладатель небольшого ар-
хивного фотографического материала о жизни г. Ульянов-
ска последней четверти ХХ века (с 1976 года). Снимает в 
жанре «Уличная фотография».  

Выставка «Жизнь в СССР» - это попытка средствами 
фотографии показать  повседневное бытие советских лю-
дей в самых различных  жанровых ситуациях. На выстав-
ке представлены работы, создававшиеся автором в период 
с 70-90-х гг. XX столетия. Фотографии прошлого века, ма-
шинной и ручной печати в черно-белой тональности рас-
сказывают о жизни наших земляков.

Comedy Club в ШИПРе 
Comedy Club Region - это проект, который объединяет 

разножанровых комиков из юмористических шоу телека-
нала ТНТ.

Начало в 19.00 

Ирина Хакамада в Ульяновске  
с новым мастер-классом 

Известный и всеми при-
знанный публичный политик, 
кандидат экономических наук, 
кандидат в Президенты РФ, в по-
следнее время больше известна 
как автор книг и мастер-классов. 
На этот раз во Дворце творчества 
детей и молодежи гость расска-
жет ульяновцам, как вызвать до-
верие с первой секунды, как до-
говориться с любым человеком, 
как быстро завоевать доверие.

«Ульяновская правда»  
теперь и в обзорах прессы  
на радиостанции «2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность «Ульяновской правды»  

сегодня ни у кого не вызывает  сомнения.
Наши корреспонденты дают исчерпывающую 

информацию с мест событий, а авторы и аналити-
ки максимально полно отображают суть законов и 
правовых документов, проводят экспертизу важ-
ных для общества тенденций и проблем. Вот поче-
му наше издание стало востребованным в обзорах 
региональной печати.

«Ульяновскую правду» можно услышать  
по вторникам и пятницам  

на частоте 102.1 ФМ (Ульяновск),  
104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  

6.50, 7.50, 8.50, 9.50, 10.50, 11.50, 12.50.

30сентябрь

5октябрь

7октябрь Николай ВладимироВ �

В минувшие выходные в ТРЦ 
«Версаль» развернули торговлю 
футболками, рубашками и «бат-
никами» с изображением главы 
государства и патриотическими 
надписями: «Спасибо за Крым», 
«Самый вежливый из людей» и 
другими. Товар расходился бойко 
- в этом убедилась побывавшая на 
распродаже «УП».

Впервые подобная акция про-
шла в начале лета в московском 
ГУМе. Тогда среди покупателей 
были замечены и российские звез-
ды, такие как Гарик Харламов или 
Михаил Галустян, и даже вип-гости 
столицы: Стивен Сигал, Микки 
Рурк. И вот в последние выходные 
сентября акцию с условным назва-
нием «Надень на себя Путина» ре-
шили поддержать и в Ульяновске. 
Здесь эта мысль пришла в голову 
человеку, далекому от легкой и тек-
стильной промышленности, гене-
ральному директору строительной 
компании «Кангро-Строй» патрио-
ту Антону Кангро. И реализована 
в рекордно короткие сроки - за не-
делю.

Ни в первый, ни во второй день 
продаж «УП» особенного ажиота-

жа возле стенда с патриотической 
одеждой не обнаружила. Но к вос-
кресенью ассортимент заметно и 
значительно поредел. Точных под-
счетов никто не вел и ситуацию 
пока не мониторил. Но по самым 
предварительным и скромным 
подсчетам, за два дня было про-
дано больше шести тысяч маек (с 
коротким и длинным рукавом), а 
также «толстовок-батников». По-
следние, кстати, ульяновское ноу-
хау. Антон Кангро рассказал, что 
постарался учесть особенности се-
зона продаж. Поэтому и появились 
в ассортименте теплые носильные 
вещи с Путиным на «фасаде». В 
отличие от Москвы ульяновский 
товар кипельно-белый. Продук-
ция местная, как и принты. Поли-
графию наносили в нашем городе, 
поскольку везти патриотическое 
верхнее белье из Москвы значило 
сделать товар непокупабельным. 
Футболки, рубашки и толстовки с 
учетом себестоимости и так полу-
чились в целом чуть дороже, чем в 
российской столице, где средняя 
их цена не превышала 1200 - 1500 
рублей. В Ульяновске футболки 
шли за 800, спортивные майки с 
длинным рукавом за 1050, а «бат-
ники» с капюшоном за 2050 руб-

лей. По наблюдениям продавцов, 
социологический портрет улья-
новцев, желающих приобрести 
патриотический эксклюзив, таков 
- средний класс 30 - 40-летних, 
где женщин и мужчин пример-
но одинаковое количество. Хотя 
был и один 60-летний пенсионер, 
примчавшийся в «Версаль» из 
отдаленного «спального района» 
областного центра перед самым 
закрытием распродажи, чтобы 
успеть купить футболку с Пути-
ным. Брали не только в розницу, 
но некоторые оптом, объясняя, что 
хотят сделать подарки близким и 
друзьям. Особой популярностью 
пользовалась надпись «Спасибо за 
Крым». Такие футболки за два дня 
были особенно в тренде.

- На каком-то этапе я, правда, 
подумал, а не много ли мы «на-
печатали» маек для «пробного 
шара», - делится с «УП» Антон. - 
Опыт подсказал, что я ошибался. 
В следующий раз увеличим «ти-
раж». Одно могу сказать точно - 
ценовая политика не изменится. 
Для меня это в меньшей степени 
бизнес. Скорее - гражданская по-
зиция, связанная с поддержкой 
позиции российского руководства 
по ситуации на Украине.

Свой Путин ближе к телу 
Ульяновцы так любят своего президента,  
что готовы носить его на себе.

В области  проходит  Всероссий-
ская акция «Лесники открывают 
двери». Она проводится по инициа-
тиве Федерального агентства лесно-
го хозяйства и приурочена ко Дню 
работника леса. Акция продлится до 
10 октября во всех лесничествах об-
ласти.

 В преддверии профессионально-
го праздника в Инзенском лесниче-
стве  открылись двери  для учеников  
Панциревской средней школы. По 
словам директора ГКУ Ульяновской 
области «Инзенское лесничество» 
Бари Камаева, выбор на эту школу 
пал не случайно, поскольку именно 

ее учащиеся заняли призовые места в 
областном конкурсе рисунков в номи-
нации «Плакат»  на тему «Спасем лес 
от пожара!». Кстати, работа Анастасии 
Виденеевой, занявшей первое призо-
вое место,  была направлена в Москву 
на Всероссийский открытый конкурс 
социальной рекламы «Сохраним леса 
от пожаров».

В ходе экскурсии ребята узнали 
про систему спутникового наблюде-
ния за лесными массивами, а также как 
ведется подсчет деревьев, как делятся 
лесные делянки, как берутся пробы 
почвы. Закончилась познавательная 
экскурсия вкусным чаепитием.

Дверь в леса
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